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『保護者・生徒・教職員による本校教育活動の自己診断』結果について（ご報告） 

 

 このたびは、学校教育自己診断にご協力いただき、誠にありがとうございました。  

本校は、大正 13 年に黒山高等実践女学校として産声をあげ、今年はいよいよ創立 100 周年を迎えます。

現在、本校では、これらの歴史と伝統を踏まえながらも様々な教育活動において新しい伝統づくりに取り

組んでいます。同時に、「学校教育自己診断」として、保護者の皆様・生徒・教職員を対象にアンケート

を実施し、教育活動の改善に努めております。令和４年度のアンケートの結果及び分析がまとまりました

ので、今後に向けた取組も含めてご報告いたします。 

  

 

【１】 学校の概要  

   71 期生・現 3 年生が入学したのは 6 月 15 日。全ての生徒が、高校の在籍期間全て、コロナの規制下

での生活を余儀なくされたという事になります。その中で、今年度に入り、少しずつ規制は緩和され、縮

小や分割開催が続いた学校祭も、歌合戦を含め、ほぼ全面的に復活、芸術鑑賞も行えました。 

部活動も制限はあるものの、様々な大会に参加でき、ダンス部は、全国５位及び特別賞受賞、書道部も

連続して全国大会に選出され、男子バレーボール部・水泳部も近畿大会に出場する事が出来ました。吹奏

楽部も南地区大会では 15 年連続しての代表金賞受賞と活躍いたしました。 

修学旅行に関しては、72 期生は、富山・黒部方面に参りました。豊かな自然に接し、生徒たちは楽し

んでくれていたと思います。 

行事や部活動の制限は少しずつ緩和されましたが、マスクをしての学校生活、変わらず厳しい環境の中

で、生徒たちは、明るく、努力と工夫を行う事で、たくましさを増し、前を向いて進んでいる手ごたえを

つかんでいます。育成生徒像である、登美高生は「強いから優しい」を実現するには、逆に良い機会であ

ると考え、日々教育活動を進めています。  

 

【２】 学校教育自己診断アンケートの結果について<（対 R３）の比較> 

【生徒】肯定回答平均 82％（R3 :81%）と微増しました。 

 学校に行くのが楽しい 87％（R3 :87％）安心して学校生活が送れている 93％（R3 :93％）と基本的な

満足度は高位安定しています。教員に対しても、学習で努力を認めてくれる 83％（R3 :79％）親身になっ

て応じてくれる 85％（R3 :84%）困っていることがあれば真剣に対応してくれる 93％（R3 :90％）と、

信頼関係は一定築けていると考えています。この信頼関係を元に、今年度アンケートで、最も大きく伸び

た、授業で自分の考えをまとめたり、発表したりする機会がある 87％（R3 :78％）のように、新しい力の

醸成に努めて参りたいと考えています。      



【保護者】肯定回答平均 84％（R3 :83％）と微増しました。 

  登美丘高校に進学させて良かった 93％（R3 :94％）学校に行くのを楽しみにしている 86％(R3:89％)

とありがたい評価をいただきました。中でも学校行事について満足している 92％（R3 :87％）と学校の概

要でも記載しました、歌合戦・芸術鑑賞・3 学年揃った体育祭の復活など少しずつ制限が緩和され、また

体育祭や文化祭に保護者の皆さんをお呼びできたことなどが評価されたのではないかと思っています。  

一方で校則・部活動指導等に対する個別意見も頂戴しており、向上に努めていきたいと考えています。 

【教職員】肯定回答平均 83％（R3:86％）と下落しています。 

3 年ぶり復活が相次いだ学校行事と、行事休止の際に新たに始まったギガスクール構想や、新学習指導

要領の開始による観点別評価の導入など、教員減の中の校務分掌等において、PDCA が発揮されている

52％（R3:58％）と、厳しい評価となり、改革の必要性を自覚しています。 

【記述意見全般に関して】  

まず、昨年、一昨年に続きまして、コロナ禍における学校運営についてのねぎらいのお言葉を多く頂戴し

ました。誠にありがとうございます。一方で授業に関して、クロームブックが生徒に配布になっています

が、その利用方法への期待のお話を多く頂戴いたしました。オンライン授業のみならず、生徒一人ひとり

の個別最適な利用手法について、継続して取り組んで参ります。またスマホ使用に関してなど校則に対し

てや部活動の指導方法に関するご意見も頂戴しています。教職員でしっかりと拝読し、期待いただいてい

る上質の教育を履行できますよう努力して参りますのでどうぞよろしくお願いいたします。  

 

【３】 第三者による評価  

 学校運営協議会（委員構成：大学講師（会長）、地元中学校校長、地元自治会会長、学習塾校長、PTA 

会長、同窓会会長）  

<第１回> 令和 ４ 年 6 月 2１ 日（火）14：00～16：00 

令和 ４ 年度学校経営計画・100 周年、授業視察等  

<第２回> 令和 ４ 年 9 月 10 日（土） 14：00～16：00 

文化祭視察・スクールミッション策定考察・100 周年 

<第３回> 令和 ５ 年 1 月 24 日（火） 14：00～16：00  

進路状況、令和 4 年度学校経営計画評価、令和 5 年度経営計画 スクールミッション承認等 

【学校運営協議会からの提言】  

継続するコロナ禍の元、様々な試行錯誤があった一年だった。その中で、制定したスクールミッション

に基づいた学校運営を行ってもらいたい。特に次年度の計画中、新たに設定したキャリア教育の取り組み

と情報発信を強化して、より良い学校づくりに期待する。 

 

【４】 今後に向けて  

 いよいよ、令和 5 年には創立 100 周年を迎えます。現在遭遇している大きな時代の試練を乗り越え、

100 年を総括し、輝く次の 100 年のスタートになるべく、力強く、そして誠実に邁進して参ります。今

後ともより一層のご理解とご協力をよろしくお願い致します。ありがとうございます。 


